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■通 讯 员 冯尚尚
融媒体记者 刘 权

本报讯 按照主题教育工作安排
和大兴调查研究部署要求，11月20
日下午，市政府党组开展主题教育典
型案例解剖式调研，深入学习贯彻习
近平总书记关于行政审批制度改革的
重要论述，通过对行政审批制度改革
工作进行复盘剖析，进一步把经验做

法固化为常态长效制度机制，激励政
府系统敢为善为、创新实干，着力推动
行政审批制度改革提速增效，在“以学
促干”中打造政务服务环境新优势。
市委副书记、市政府党组书记、市长顾
坤主持会议并讲话。省委第十巡回督
导组成员到会指导。

会前，与会人员实地调研了市政
务服务中心财政奖补集成改革服务专
区、淮上关爱一件事专区、办不成事反
映窗口等。会上，顾坤领学习近平总

书记关于行政审批制度改革的重要论
述。市委常委、常务副市长林小明结
合分管工作发言，市直相关部门汇报
改革情况。

会议指出，行政审批制度改革是
转变政府职能、提高行政效能的重要
举措，是优化营商环境、激发市场活力
的重要抓手。近年来，全市政府系统
认真贯彻落实党中央国务院、省委省
政府和市委决策部署，围绕打造“四
最”营商环境，集成化推进行政审批制

度改革，形成了一批企业群众赞誉、全
国闻名、全省领先的“暖心淮·安心办”
品牌，为推动高质量跨越发展提供了
有力支撑。行政审批制度改革之所以
取得显著成效，得益于坚持政治引领、
坚持服务发展、坚持惠企利民、坚持系
统集成、坚持刀刃向内、坚持试点先
行。这是我们积累的宝贵经验，要坚
持常态长效，持续巩固拓展，进一步提
升改革的系统性、整体性、协同性和有
效性。 （下转A2版）

■融媒体记者 刘 华 王妍妍
丁 硕

几米长的画卷上，有广袤的田野、
鲜艳的旗帜、欢快的孩童……这是涟
水县梁岔镇费庄村“六点半学堂”的留
守儿童齐心创作的绘画作品，表达了
对祖国与家乡的热爱。每个工作日下
午六点半，留守儿童们都会准时来到
费庄村党群服务中心，开启别样课堂。

“创办‘六点半学堂’是为了托举
起村里的希望，帮助留守儿童们向阳
生长，弥补他们缺失的亲情。”驻村第
一书记姚旭辉介绍，该村共有留守儿
童41名，大多是中小学生，平时缺少

关爱和监督。经姚旭辉提议并与村
“两委”成员商议，该村“六点半学堂”
顺利创办。

“我想要文具礼包”

今年2月22日，“六点半学堂”正式
开班，问题也接踵而至。 （下转A2版）

连日来，中天钢铁（淮安）新材料
有限公司项目建设者和生产者紧盯全
年目标，大干四季度，助力淮安高质量
跨越发展。目前，一厂项目合金线即
将启动第6条生产线生产，正在安装
屋面光伏系统；二厂项目基础工程施
工基本完成，正在安装主体钢结构及
预制构件，总体工程完成约45％；七
厂项目主体工程基本完成，整体进度
完成约85%，本月底湿拉帘线车间部
分生产设备将试运行。图为一厂项目
建设生产现场。

■融媒体记者 刘志钧
通 讯 员 王 鑫 张志超

许加陆

■融媒体记者 杨 尚

本报讯 根据中央部署、省委要
求和市委主题教育工作安排，昨日上
午，市委书记史志军以“树立和践行正
确政绩观、全面推进中国式现代化淮
安新实践”为主题讲授专题党课，进一
步深化强化对习近平总书记关于树立
和践行正确政绩观的重要论述，以及
习近平总书记对江苏工作重要讲话精
神、对淮安殷切嘱托的学习领会、贯彻

落实。省委第十巡回督导组组长陈正
邦到会指导。市委常委、宣传部部长、
秘书长李森参加会议。市委常委、市
委组织部部长孙虎主持会议。

史志军从政绩为谁而树、树什么
样的政绩、靠什么树政绩三个角度，详
细阐述要准确把握正确政绩观。要树
牢造福人民的政绩观，站稳人民立场，
坚持情为民所系、权为民所用、利为民
所谋，更好赢得群众信任和支持，真正
夯实党的执政根基；走好群众路线，结
合主题教育开展，更深入地问计于民、

问需于民，更好团结带领广大群众奋
进新征程；办好惠民实事，坚持以人民
为中心的发展思想，全心全意把为民
造福的好事办好、实事办实，以群众获
得感、幸福感、安全感、自豪感的提升，
彰显践行正确政绩观的成色。要创造
经得起实践、人民、历史检验的实绩，
无愧于时代，无愧于人民，无愧于历
史。对淮安来说，无愧于时代，就是要
全面推进中国式现代化淮安新实践；
无愧于人民，就是要更好满足全市人
民对美好生活的向往；无愧于历史，就

是要加速重现淮安繁华盛景；归结到
一点，就是要牢记习近平总书记殷切
嘱托，在现代化新征程上更好展示“象
征意义”。无论是“政绩为谁而树”，还
是“树什么样的政绩”，最终还是要落
到实处，也就是要解决路径的问题。
要靠思想指引，自觉把习近平总书记
的著作作为案头卷，常学常新、常悟常
用，做到分析问题看得深、开展工作把
得准，推动各项事业发展取得更大成
效；靠过硬本领，时刻保持“本领恐
慌”， （下转A2版）

■融媒体记者 王妍妍
通 讯 员 王晶晶 谢晓建

朱 妍

本报讯 初冬时节，记者走进金
湖县戴楼街道小集村，只见田成片、地
成块、路相通、渠相连，一块块农田如
画布般整齐铺陈，各类大型农业机械
在田间往来穿梭，绘就“小田并大田”
乡村振兴生动画卷。这是金湖县高标
准农田建设的一个缩影。

近年来，金湖县全面贯彻落实江
苏省高标准农田建设标准，按照灌排
设施配套、耕地质量优良、田间道路畅
通、农田生态良好、生产方式先进的思
路，加快高标准农田建设步伐，实现耕
地增加、粮食增产、农民增收。目前，
全县已建成高标准农田54.37万亩，
占县属耕地面积的78%，农业现代化

发展基础不断夯实。
“‘田’字咋写？一块地阡陌纵横

为‘田’，可这里的土地却不像‘田’，没
有了中间的沟沟坎坎，变成了‘口’。”
小集村农户所说的正是该村建设的高
标准农田。小集村高标准农田建设
中，将原先分散的小块田整合成大块
田，对田埂也进行了整合。“政府帮我
们把小田并成大田，不仅耕作方便，灌
溉也更有保障。”该村农户高兴地说。

田还是那块田，但随着种田理念
转变，资源变成了资产。“依托高标准
农田建设项目，全村1415亩耕地实现
了集中连片种植，原来一共600多块
小田，大的有8亩，小的才5分，整合
后形成了100多块大小为8亩到20
亩的大田，40余公里长的田埂整合成
了10公里，新增种植面积28.3亩。”

（下转A2版）

市领导讲授主题教育专题党课
树立和践行正确政绩观 全面推进中国式现代化淮安新实践

着力推动行政审批制度改革提速增效

市政府党组开展主题教育典型案例解剖式调研

涟水县梁岔镇费庄村：

打造“六点半学堂”
构建温馨家园

改 善 人 居 环 境 共 建 美 好 家 园

高标准农田建设
让“粮田”变“良田”

金
湖

决战四季度

■融媒体记者 叶 列
通 讯 员 曹莉莉 王伟俊

本报讯 昨日下午，市委举行
2023年度第三次“季季谈”活动，围绕

“做强县域经济”主题进行专题协商。
市委书记史志军出席会议并讲话。市
委常委、市委统战部部长吴晓丹主持
会议。

会上，民革市委会主委邱华康、民
盟市委会主委毕丰书、民建市委会专
职副主委庞进亮、民进市委会主委李
萍、农工党市委会主委郑劲松、九三学
社市委会主委范更生、致公党市总支
副主委李巨澜、市工商联主席张惠扬、
无党派人士代表沈潭先后结合调研情
况，围绕减少低效闲置工业用地、强化
发展要素保障、加快发展先进制造业、
深化园区改革等方面，建言献策，畅所
欲言。史志军认真听取了各民主党
派、工商联和无党派人士的建议与意
见，围绕具体问题与大家深入探讨，叮
嘱各县区、市各有关部门认真梳理研
究，充分吸纳到具体工作中去，共同推
动县域经济高质量跨越发展。

史志军指出，工业经济是顶梁柱，
必须坚定不移抓下去。要保持清醒头
脑，毫不动摇走新型工业化道路，加快
县域经济突破、实现区域竞争突围。
要突出抓项目、扩大增量，进一步解放
思想，重抓“顶天立地”的大项目、链主

项目、“铺天盖地”的专精特新项目和
符合发展方向的优质项目，形成大项
目、好项目接续推进的生动局面。要
突出抓培育、提升存量，全力推动竣工
项目上规入统，高度重视本土企业培
育，真正形成新的经济增长点。要突
出抓科创、用好变量，突出企业科技创
新主体地位，大力招引科技型项目、集
聚创新型资源，加快形成新质生产
力。各民主党派、工商联和无党派知
联会要发挥好联系广泛、智力密集等
优势，多出金点子、多提真招子，在助
力招商引资、企业培育、科技创新上发
挥更大作用，共同促进项目快建设、企
业快发展、工业快突破。

史志军强调，开发园区是主引擎，
必须全力以赴改下去。园区改革创新
的两大目标是增强队伍活力、产业发
展动力，但归根到底在“人”，各县区要
深化管理体制改革，按照市场化运作、
企业化管理模式推进“管委会+公司”
改革，让能上能下、能进能出成为常
态；突出收入分配导向，坚持薪酬直接
与部门贡献、个人业绩挂钩，把抓产
业、抓招商、抓项目的战斗力激发出
来。市直有关部门要进一步解放思
想，多作“应不应该办”的价值判断，更
好为园区发展赋权、为园区改革赋
能。各民主党派、工商联和无党派知
联会要发挥专业能力优势，

（下转A2版）

市委举行2023年度
第三次“季季谈”活动

习近平出席金砖国家领导人
巴以问题特别视频峰会

新华社北京11月21日电 11月
21日晚，国家主席习近平出席金砖国
家领导人巴以问题特别视频峰会并发
表题为《推动停火止战 实现持久和平
安全》的重要讲话。

习近平指出，本次峰会是金砖扩员
后的首场领导人会晤。当前形势下，金
砖国家就巴以问题发出正义之声、和平
之声，非常及时、非常必要。加沙地区
的冲突已持续一个多月，造成大量平民
伤亡和人道主义灾难，并出现扩大外溢
趋势，中方深表关切。当务之急，一是
冲突各方要立即停火止战，停止一切针
对平民的暴力和袭击，释放被扣押平
民，避免更为严重的生灵涂炭。二是要
保障人道主义救援通道安全畅通，向加

沙民众提供更多人道主义援助，停止强
制迁移、断水断电断油等针对加沙民众
的集体惩罚。三是国际社会要拿出实
际举措，防止冲突扩大、影响整个中东
地区稳定。各方应该将联合国大会和
安理会有关决议要求落到实处。

习近平强调，巴以局势发展到今
天，根本原因是巴勒斯坦人民的建国
权、生存权、回归权长期遭到漠视。解
决巴以冲突循环往复的根本出路是落
实“两国方案”，恢复巴勒斯坦民族合法
权利，建立独立的巴勒斯坦国。不公正
解决巴勒斯坦问题，中东就没有持久的
和平稳定。中方呼吁尽快召开更具权
威性的国际和会，凝聚国际促和共识，
推动巴勒斯坦问题早日得到全面、公

正、持久解决。
习近平指出，本轮巴以冲突爆发以

来，中方积极劝和促谈，推动停火止战，
向加沙地带提供紧急人道主义援助，并
将根据加沙人民需要，继续提供物资援
助。中国作为本月联合国安理会轮值主
席，已经推动安理会通过相关决议，要求
延长人道主义暂停和人道主义走廊的期
限，保护平民，开展人道主义援助等。

习近平强调，金砖合作机制是新兴
市场国家和发展中国家加强团结合作、
维护共同利益的重要平台。今天，我们
就巴以问题协调立场、采取行动，为扩
员后的“大金砖合作”开了个好头。中
方愿同其他成员一道，开创金砖合作新
时代。

南非总统拉马福萨主持峰会，巴西
总统卢拉、俄罗斯总统普京、沙特王储
穆罕默德、埃及总统塞西、伊朗总统莱
希、阿联酋总统穆罕默德、埃塞俄比亚
总理阿比以及印度、阿根廷外长与会。

与会领导人对巴以局势表示严重
关切，谴责一切针对平民的暴力行为，
强调必须根据国际人道法保护平民，呼
吁立即实行持久和持续的人道主义休
战，提供人道主义援助，强调通过对话
解决争端，支持一切有利于和平解决危
机的努力。领导人呼吁国际社会支持
公正解决巴勒斯坦问题，推动实现“两
国方案”，建立一个具有完全主权、独立
的巴勒斯坦国。

蔡奇、王毅等参加峰会。


